



L'opinion publique européenne : en finir avec le pessimisme ?



Auteur : Julien Zalc

Julien Zalc analyse, pour la Fondation Robert Schuman, l'état de l'opinion publique européenne quelques mois avant les élections européennes. Contrairement à ce que l'on pourrait penser, après de longues années de crise, au cours desquelles l'état de l'opinion publique européenne s'est nettement dégradé, certains signes semblent indiquer que les choses sont en train de s'améliorer. En effet, à un moment où les prévisions économiques pour 2014 sont porteuses d'espérance, l'opinion publique semble se redresser.

[Lire la suite](#)

Sommaire

A la une ! : Publication - Avenir/UE - UE/Valeurs - Supranationalité **Crise financière :** FMI - Allemagne - Espagne - Grèce - Italie - Portugal - Roumanie **Commission :** Simplification - Marché/travail - Social - Parité - Afrique **Parlement :** Médiateur/UE - Budget 2014 - Agriculture **Conseil :** Cohésion - Justice **Cour de Justice :** Phoque **Cour des comptes :** Congo **BCE :** Reprise? **Allemagne :** Nobel **Croatie :** Justice **France :** Agriculture - Airbus **Hongrie :** Roms **Irlande :** Référendum **Italie :** Confiance - Berlusconi **Ukraine :** Timochenko/grâce? **Eurostat :** Chômage **Études/rapports :** FMI **Publications :** Influence - Afghanistan **Culture :** Livre/Francfort - Expo/Paris - Expo/Dresde - Expo/Miró - Expo/Belgique - Expo/Turin

[Agenda](#) | [Autres versions](#) | [Contact](#)

A la une ! :

"De la déclaration Schuman à Pour l'Europe"



A l'occasion du 50ème anniversaire du décès de Robert Schuman, la Fondation Robert Schuman publie "De la déclaration Schuman à Pour l'Europe". Ce livre d'une grande densité présente le contexte politique et diplomatique très particulier de l'époque de la guerre froide avec toutes les questions qui se posent encore actuellement à l'égard de la construction européenne, à savoir la nation, le fédéralisme, la culture ou les racines de l'Europe. Publié aux Editions Lignes de Repères, il est disponible en librairie et sur le site de la Fondation. Commandez-le... [Lire la suite](#)

Débat exceptionnel entre Valéry Giscard d'Estaing et Herman Van Rompuy



Le 9 octobre 2013, la Fondation Robert Schuman organise avec Linklaters et le journal "Les Echos" un débat exceptionnel entre l'ancien président français Valéry Giscard d'Estaing et le président du Conseil européen, Herman Van Rompuy, sur l'avenir de l'Union européenne... [Lire la suite](#)

Les valeurs de l'Europe



L'Europe est fière de ses valeurs fondatrices et les promeut partout dans le monde. Avec le Conseil de l'Europe, institution indispensable à leur défense, la Fondation Robert Schuman organise une conférence, sous le haut patronage de Jean-Claude Mignon, président de l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe, sur "L'Europe et ses valeurs" le 23 octobre 2013 de 14h à 18h au siège du Conseil de l'Europe à Strasbourg. L'inscription, en ligne, est obligatoire... [Lire la suite](#)

Souveraineté de l'Etat et droits européens



Le centre Jean Bodin de recherche juridique et politique de l'Université d'Angers organise, le 17 octobre 2013, de 9h à 17h, un colloque sur "la souveraineté de l'Etat et la supranationalité normative" qui analysera les mutations de la compétence normative de l'Etat face à la supranationalité européenne. Anne Levade, professeur et membre du comité scientifique de la Fondation Robert Schuman, interviendra sur les cours nationales suprêmes. L'inscription en ligne est recommandée... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Crise financière :

Perspectives de l'économie mondiale du FMI



Le FMI a rendu public, le 30 septembre 2013, le troisième chapitre de son rapport sur les perspectives de l'économie mondiale. Dans ce chapitre, le FMI défend l'idée que les crises financières synchronisent la production économique. En effet, l'institution montre que les économies étaient fortement corrélées durant la crise financière au point d'"évoluer en étroite harmonie". Cette corrélation ne s'est pas limitée aux économies avancées, elle a également concerné les pays en développement... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#) | [Autre lien](#)

Allemagne: déficit budgétaire et chômage en baisse



Selon les dernières anticipations officielles du ministère des Finances en Allemagne, le déficit budgétaire allemand ne sera que de 0,2 % cette année. En avril dernier, le gouvernement tablait sur un déficit plus proche de 0,5 %. Comme déjà pour 2012, l'Allemagne va pouvoir aussi pour 2013 communiquer à la Commission européenne un solde de ses finances proche de l'équilibre, a expliqué le ministère dans son communiqué. Le chômage en Allemagne a encore baissé en septembre 2013 selon les chiffres publiés le 1er octobre 2013 par l'Office fédéral du travail allemand. Le taux de chômage a baissé de 0,2 point pour s'établir à 6,6%. il y avait 2 849 000 chercheurs d'emplois en septembre 2013 en Allemagne, un recul de 97 000 personnes par rapport au mois précédent, mais 61 000 en plus par rapport au mois de septembre 2012... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Espagne : hausse de la dette publique et du chômage et rapport du FMI



Le 30 septembre 2013, le gouvernement espagnol a présenté son projet de loi sur le budget 2014. Le gouvernement a affirmé que la dette publique allait atteindre 98,9 % en 2014 et qu'à la fin de l'année 2013, elle allait s'élever à 94,2% du PIB. Selon les données rendues publiques par le ministère du Travail et de la sécurité sociale espagnole le 2 octobre 2013, après six mois de baisse, le nombre de chômeurs a augmenté de 25 572 en septembre 2013 et s'élève à un total de 4,72 millions de personnes. Le 30 septembre 2013, la troïka (FMI, Commission et BCE) a terminé sa mission en Espagne. Selon son rapport, l'Espagne est en train d'appliquer les mesures nécessaires pour réformer son secteur bancaire. En revanche, afin de renforcer la capacité des banques à prêter et soutenir la reprise, l'Espagne doit mettre rapidement en place 3 mesures : suivi et supervision accrue du secteur financier ; maintien d'un capital suffisant pour éviter d'aggraver les conditions de crédit déjà serrées ; renforcement des politiques européennes pour alléger les coûts de financement... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Grèce: le budget prévoit la fin de la récession en 2014, PIB à +0,6%

Le 7 octobre 2013, le gouvernement grec a présenté son projet du budget 2014. Selon ce dernier, la Grèce sortira de la récession en 2014 avec une hausse du PIB de 0,6% après six années de repli. Le gouvernement table sur un déficit de 4% du PIB pour 2013... [Lire la suite](#)



Italie : hausse du chômage en août 2013



Le 1er octobre 2013, l'Institut des statistiques italien (Istat) a publié un rapport sur le marché du travail en août 2013. Selon les données publiées, le taux de chômage a augmenté de 0,1% par rapport à juillet 2013 en s'élevant à 12,2%. Le chômage des jeunes (15-24 ans) s'élève à 40,1% avec une hausse de 0,4% par rapport à juillet 2013...

[Lire la suite](#)

Le Portugal obtient un nouveau satisfecit de la troïka



Le 3 octobre 2013, la troïka (FMI, Commission européenne et BCE) a terminé sa visite au Portugal débutée le 16 septembre 2013. Le Portugal a obtenu un satisfecit de ses créanciers internationaux pour la mise en oeuvre de son plan d'austérité, mais ne bénéficiera pas d'un nouvel allègement de ses objectifs de déficit, a annoncé le gouvernement. Le feu vert des experts de la troïka (UE-BCE-FMI) ouvre la voie au versement d'une nouvelle tranche de crédit de 5,6 milliards d'euros, ont précisé les bailleurs de fonds du Portugal dans un communiqué conjoint. "Nous avons obtenu une nouvelle évaluation positive dans le cadre du programme d'assistance économique et financière", s'est félicitée la ministre portugaise des Finances Maria Luis Albuquerque, lors de la présentation des conclusions des 8e et 9e évaluations du plan de sauvetage du pays... [Lire la suite](#)

Roumanie : taux de chômage et FMI



Selon les données publiées par l'Institut des statistiques nationales de la Roumanie le 1er octobre 2013, le taux de chômage au mois d'août 2013 s'élève à 7,5 %, enregistrant le même niveau qu'au mois de juillet. En revanche, le taux a enregistré une hausse de 0,6% par rapport à août 2012. Le nombre de jeunes au chômage (15-24 ans) a augmenté de 5 000 par rapport au mois de juillet 2013. La nécessité d'une réforme du marché du travail, surtout au niveau salarial, a été un des points du mémorandum sur les politiques économiques et fiscales du programme d'aide élaboré par le FMI et la Commission et signé le 12 septembre 2013. Le FMI prévoit une croissance de 2 % du PIB roumain en 2013... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Commission :

Alléger la législation de l'Union européenne



Dans une communication publiée le 2 octobre 2013, la Commission européenne a expliqué en détail (domaine d'action par domaine d'action) où elle entendait prendre de nouvelles mesures en vue de simplifier ou de retirer la législation de l'UE, d'alléger la charge pesant sur les entreprises et d'en faciliter la mise en oeuvre. Cette communication fait suite à un réexamen de l'intégralité de la législation de l'Union européenne. La Commission a également annoncé son intention de publier un tableau de bord destiné à suivre les progrès réalisés à cet égard aux niveaux européen et national. Cette démarche s'inscrit dans le cadre de son programme pour une réglementation affûtée et performante (REFIT)... [Lire la suite](#)

Un marché plus unifié : les professions réglementées



Le 2 octobre 2013, la Commission européenne a adopté une communication annonçant l'évaluation des réglementations nationales en matière d'accès aux professions. La Commission ambitionne d'améliorer l'accès aux professions dans les Etats membres en créant un cadre réglementaire plus proportionné et transparent. Les professions réglementées sont les métiers pour lesquels un titre de formation est nécessaire ou l'utilisation d'un titre est protégée. La communication propose une démarche transparente où chaque Etat membre communiquera une liste des professions réglementées. Une carte européenne des professions réglementées sera ainsi créée permettant aux citoyens européens de connaître les conditions des professions réglementées dans chaque pays de l'Union. Dans un second temps, les Etats seront invités à évaluer mutuellement les obstacles limitant l'accès à certaines

professions sur leur territoire. Ce processus devrait engendrer un dialogue entre les différentes approches des États membres... [Lire la suite](#)

Renforcer la dimension sociale de l'Union économique et monétaire



La Commission européenne a proposé le 2 octobre 2013 de renforcer la dimension sociale de l'Union économique et monétaire. Dans sa communication, elle suggère d'inclure davantage les syndicats et les employeurs lors de la définition et de la mise en oeuvre de recommandations stratégiques, au niveau national et européen, mais aussi d'avoir un meilleur usage des budgets des États membres et de l'Union pour soulager la détresse sociale et lever les obstacles à la mobilité professionnelle. La communication se concentre sur trois points : une surveillance plus étroite des problèmes sociaux et en matière d'emploi, ainsi qu'une meilleure coordination des politiques dans le cadre du semestre européen; une plus grande mobilité professionnelle et une solidarité accrue, et enfin une intensification du dialogue social... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Les femmes pas assez présentes dans les technologies de l'information



Le 3 octobre 2013, la Commission européenne a publié une étude indiquant qu'accroître la présence des femmes dans le secteur des technologies de l'information et des communications (TIC) serait bénéfique à l'économie européenne et à l'industrie numérique. Les chiffres montrent que parmi 1 000 femmes ayant un diplôme de premier cycle, seules 29 sont titulaires d'un diplôme en TIC, et seulement 4 travailleront dans ce secteur. De plus, les femmes sont sous-représentées dans les postes à responsabilité ; il n'y a que 19,2% des travailleurs dans le secteur des TIC qui ont une femme en tant que supérieur, alors que ce chiffre s'élève à 45,2% dans les autres secteurs. Selon cette étude, le PIB pourrait augmenter d'environ 9 milliards d'euros par an, si les femmes étaient plus présentes dans le secteur des TIC... [Lire la suite](#)

20 millions d'euros pour les régions d'Afrique, des Caraïbes et du Pacifique



Le Fonds monétaire international et la Commission européenne se sont mis d'accord, le 4 octobre 2013, sur une contribution de 20 millions d'euros pour les Centres régionaux d'assistance technique (CRAT) des régions d'Afrique, des Caraïbes et du Pacifique. Le FMI a salué cette aide de la Commission européenne, aide qui s'avère, selon l'institution, cruciale pour soutenir les CRAT de ces régions et leurs pays membres. D'ailleurs, ce programme d'aide prouve la valeur ajoutée du partenariat entre la Commission européenne et le FMI. Il entre dans l'objectif de développement de l'Union européenne... [Lire la suite](#)

Parlement :

L'irlandaise Emily O'Reilly prend ses fonctions de nouvelle Médiatrice européenne



Le 1er octobre 2013, Emily O'Reilly a quitté son poste de Médiatrice de la République d'Irlande et pris sa nouvelle fonction de Médiatrice européenne. Elle succède à P. Nikiforos Diamandouros, qui prend sa retraite après avoir été Médiateur européen pendant plus de dix ans. La Médiatrice européenne enquête sur des cas de mauvaise administration dans l'action des institutions et organes de l'Union européenne. Tout citoyen de l'Union, résident, entreprise ou association ayant son siège statutaire dans un État membre de l'Union peut introduire une plainte auprès de la Médiatrice. La Médiatrice offre des moyens rapides, flexibles et gratuits pour résoudre des problèmes avec l'administration de l'UE... [Lire la suite](#)

Modification du budget 2014 par la commission des budgets du Parlement européen



Le 2 octobre 2013, la commission des budgets du Parlement européen a voté la réduction d'environ 10 millions d'euros du budget pour 2014. Le budget en termes réels aurait pu fortement augmenter, suite à l'inflation estimée à 1,7% en 2014, aux coûts supplémentaires liés à la fin de la législature (+2,1%) ainsi qu'à l'adhésion de la Croatie (+0,17%). Le vote du 2 octobre permettait ainsi de limiter l'augmentation du budget à 1,9% par rapport à 2013. Dans un second temps, la commission a annulé, le 3 octobre, la réduction des investissements en faveur de la croissance et de l'emploi que le Conseil avait proposée en juillet. Les financements en matière de politique internationale, comme l'aide humanitaire aux réfugiés ou au Proche-Orient ont été rétablis. Les députés européens définiront leur position sur le

budget 2014, lors de la séance plénière, le 23 octobre. Suite à ce vote, les 21 jours de négociation en conciliation avec le Conseil s'ouvriront... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Vote de la réforme de la PAC en commission



La commission en charge de l'agriculture et du développement rural du Parlement européen a adopté le 30 septembre 2013, l'accord sur le cadre financier pluriannuel concernant la réforme de la politique agricole commune, décidée le 24 septembre, suite à la rencontre informelle du trilogue entre le Parlement, le Conseil et la Commission.

Ce vote confirme que les taux de cofinancement comprennent une base volontaire de 85%, pour le développement des régions moins développées, des régions ultrapériphériques et des îles mineures et que la dégressivité s'élèvera à un taux de 5% pour les montants supérieurs à 150 000 euros. Ce vote doit être confirmé par l'ensemble du parlement européen lors de la session plénière d'octobre ou de novembre... [Lire la suite](#)

Conseil :

Conclusions du Conseil Affaires générales



Le 30 septembre 2013, les 28 ministres des Affaires européennes ont étudié l'avancement des mesures législatives de la politique de cohésion pour 2014-2020 qui vise à réduire les écarts entre les régions de l'Union européenne. De plus, les ministres ont émis plusieurs conseils à la présidence pour finaliser les négociations avec le Parlement européen sur plusieurs dossiers en suspens. Enfin, ils ont préparé le prochain conseil européen des 24 et 25 octobre... [Lire la suite](#)

Droit d'accès à un avocat



Le Conseil a adopté, le 7 octobre 2013, une directive relative au droit d'accès à un avocat dans le cadre des procédures pénales. Suite à l'entrée en vigueur de cette directive, les pays membres de l'Union auront trois années pour se conformer au droit européen. La directive pose des règles minimales quant au droit des personnes poursuivies relative à l'accès à un avocat ; au principe de confidentialité entre l'avocat et le suspect ; au droit d'informer un tiers de sa privation de liberté ; au droit de communiquer avec des tiers et avec les autorités consulaires de son pays ; enfin, au droit pour une personne dont la remise est demandée et qui fait l'objet d'un mandat d'arrêt européen, d'avoir accès à un avocat dans l'État d'exécution et de désigner un avocat dans l'État d'émission... [Lire la suite](#)

Cour de Justice :

Embargo de l'UE sur les produits du phoque



La Cour de justice de l'Union européenne a confirmé le 3 octobre 2013 l'interdiction du commerce des produits dérivés du phoque, à l'exception de la vente des produits provenant de la chasse traditionnelle pratiquée par les Inuits à des fins non lucratives. La Cour de Luxembourg a ainsi rejeté le recours déposé par la principale organisation inuit canadienne, Inuit Tapiriit Kanatami, demandant l'autorisation du commerce de produits dérivés du phoque en Europe. Cependant, le différend entre l'Union européenne d'une part, et le Canada et la Norvège d'autre part, persiste puisque Ottawa et Oslo estiment que l'interdiction ne touche pas les pays membres de l'Union qui utilisent d'autres méthodes d'abattage. L'organisation mondiale du commerce devrait statuer sur le cas dans les mois à venir... [Lire la suite](#)

Cour des comptes :

Soutien de l'UE à la République démocratique du Congo



La Cour des comptes européenne a publié, le 1er octobre 2013, un rapport critique à l'égard du soutien de l'Union européenne à la République démocratique du Congo (RDC). Hans Gustav Wessberg, membre de la Cour responsable du rapport, a estimé que "l'Union européenne doit se montrer plus exigeante envers les autorités congolaises". Le rapport indique que moins de la moitié des programmes étudiés produiront les résultats escomptés et qu'il est difficile de supposer que leur portée soit durable. L'Union est l'un des principaux partenaires de la RDC en matière de développement et promeut la bonne gouvernance et les droits de l'Homme, toutefois son aide doit être plus efficace et réaliste concernant la conception des programmes et des

objectifs à atteindre... [Lire la suite](#)

BCE :

La BCE prête à envisager "tous les instruments à sa disposition"



La Banque centrale européenne (BCE) a maintenu le 2 octobre 2013 son principal taux d'intérêt directeur inchangé, à 0,5%, et affirmé qu'elle userait de tout instrument à sa disposition pour aider la zone euro sur le chemin d'une reprise qu'elle juge "fragile". Son président Mario Draghi a réaffirmé que cette politique monétaire accommodante serait d'actualité aussi longtemps que nécessaire. Face à une reprise "faible, inégale et fragile"-le PIB de la zone euro a grimpé de 0,3% au 2e trimestre après six trimestres consécutifs de recul-, la BCE "est prête à envisager tous les instruments à sa disposition". La BCE a "à sa disposition une vaste panoplie d'instruments", "y compris un autre LTRO si nécessaire", c'est-à-dire une ligne de crédit massive, à long terme et bon marché à destination des banques, comme l'institution en a déjà ouvertes fin 2011 et début 2012, a précisé M. Draghi, avant d'ajouter: "Nous n'excluons aucune option"... [Lire la suite](#)

Allemagne :

Prix Nobel de Médecine



Le prix Nobel de Médecine a été décerné le 7 octobre 2013 aux Américains James Rothman, Randy Schekman et à l'Allemand Thomas Südhof "pour leurs découvertes sur le mécanisme de régulation du trafic vésiculaire, un système de transport majeur dans nos cellules". Ces trois lauréats ont découvert le mécanisme qui permet le transport des molécules produites par les cellules "au bon endroit" et "au bon moment". Ces découvertes ont notamment permis de montrer comment certaines maladies pouvaient être déclenchées lorsque l'état des vésicules (support du transport des molécules fabriquées par les cellules) se dégrade... [Lire la suite](#)

Croatie :

Mandat d'arrêt européen



La Croatie s'est pliée le 4 octobre 2013 aux pressions de l'Union européenne en annulant les dispositions limitant la portée du mandat d'arrêt européen, adoptées juste avant son adhésion le 1er juillet, et a échappé ainsi aux menaces de sanctions agitées par Bruxelles. Le Parlement a modifié avec une large majorité, tel que l'Union européenne le souhaitait, la loi incriminée qui entrera en vigueur le 1er janvier 2014. La loi incriminée limitait la portée du mandat d'arrêt européen aux affaires postérieures à août 2002. Le texte avait été adopté trois jours avant l'adhésion de Zagreb à l'UE, le 1er juillet... [Lire la suite](#)

France :

Déclaration de François Hollande sur la PAC



À l'occasion du 22e sommet de l'élevage le 2 octobre 2013, le président français, François Hollande, a prononcé un discours sur les nouvelles orientations de la PAC pour 2014-2020. Il a expliqué que la première priorité était de soutenir l'élevage, avec une réorientation de près d'un milliard d'euros vers ce domaine. Il a également annoncé une convergence des aides progressives à partir de 2015, avec pour objectif la fin des disparités. La France est le premier bénéficiaire de la PAC avec 63,7 milliards d'euros pour 2014-2020 répartis entre les aides directes (7,7 milliards par an) et l'aide au développement rural (1,2 milliard par an)... [Lire la suite](#)

La France reçoit le premier A400M, avion militaire de nouvelle génération



Le 30 septembre 2013, la France a reçu le premier A400M, avion militaire de nouvelle génération. L'A400M, "dont la France avait absolument besoin", est aussi "une prouesse européenne", a expliqué le ministre français de la Défense M. Le Drian. Équipé de quatre turbopropulseurs, il peut transporter jusqu'à 37 tonnes sur 3 300 kilomètres, puis se poser sur des terrains non préparés comme le sable, avec à son bord des blindés ou des hélicoptères. Il aura fallu 10 ans pour que ce "bijou technologique" voit le jour... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

Hongrie :

Nouveau programme "ROMACT" pour une meilleure intégration des Roms



Un nouveau programme (ROMACT) visant à promouvoir l'intégration des Roms selon une approche combinant le logement, l'éducation et l'emploi a été lancé en Hongrie le 4 octobre 2013 en présence du Commissaire européen à l'emploi, aux affaires sociales et à l'inclusion, László Andor, et du ministre d'État hongrois à l'inclusion sociale, Zoltán Kovács. ROMACT se concentrera sur le renforcement de la capacité des pouvoirs locaux et régionaux pour une meilleure intégration des Roms dans 5 pays : Hongrie, Bulgarie, Roumanie, Italie et Slovaquie. ROMACT est un projet conjoint du Conseil de l'Europe, de la Commission européenne et de l'Alliance européenne des villes et des régions pour l'inclusion des Roms. La phase initiale du programme disposera d'un budget de 700 000 euros... [Lire la suite](#)

Irlande :

Résultats du référendum pour l'abolition de la chambre haute du Parlement



Le 4 octobre 2013, les Irlandais ont voté par référendum contre l'abolition de la chambre haute du Parlement, que le gouvernement avait proposé. Les électeurs se sont prononcés pour le "non" à la suppression du Sénat irlandais (Seanad Éireann) à 51,73% (634.437 voix), contre 48,27% (591.937 voix) pour le "oui", selon les résultats officiels. La participation s'est élevée à 39,17%... [Lire la suite](#)

Italie :

Le gouvernement Letta remporte la confiance des deux chambres du Parlement italien



Le 2 octobre 2013, le gouvernement Letta a remporté la confiance des deux chambres du Parlement italien. Dans la matinée du 2 octobre, il a largement remporté la confiance du Sénat avec 235 voix sur 307. Le "Peuple de la liberté", parti de Silvio Berlusconi, après une longue discussion interne tout au long de la semaine, a décidé de voter en bloc en faveur du gouvernement. Dans l'après-midi du 2 octobre, le Premier ministre, Enrico Letta, s'est rendu à la Chambre dans laquelle 435 députés sur 630 ont voté en sa faveur... [Lire la suite](#)

[Autre lien](#)

La Commission des élections du Sénat italien propose l'expulsion de Silvio Berlusconi



Le 4 octobre 2013, la Commission des élections du Sénat a voté à la majorité l'expulsion du Sénat de Silvio Berlusconi après sa condamnation définitive pour fraude fiscale. Les motivations écrites de la décision seront publiées dans trois semaines. La décision finale sur l'expulsion de Silvio Berlusconi sera prochainement prise par le Sénat réuni en assemblée plénière... [Lire la suite](#)

Ukraine :

Les émissaires de l'UE signent une demande de grâce pour Timochenko



Le 4 octobre 2013, les émissaires du Parlement européen en Ukraine, l'ancien président de Pologne, Alexandre Kwasniewski, et l'ancien président du Parlement européen, Pat Cox, ont présenté au président ukrainien, Viktor Ianoukovitch, une demande de grâce de l'opposante et ancienne Première ministre, Ioulia Timochenko. "J'ai rencontré les représentants de la mission du Parlement européen Cox et Kwasniewski. Ils m'ont autorisé à vous annoncer qu'aujourd'hui, au cours d'une rencontre avec Viktor Ianoukovitch, ils ont remis une demande de grâce signée par eux-mêmes", a déclaré l'avocat de Mme Timochenko, Sergui Vlassenko... [Lire la suite](#)

Eurostat :

Le taux de chômage à 12% dans la zone euro en août 2013



Le 1er octobre 2013, Eurostat a indiqué un taux de chômage à 12% pour la zone euro et à 10,9% dans l'Union européenne, pour le mois d'août 2013. Cela représente 26,595 millions d'hommes et de femmes au chômage dans l'Union dont 19,178 millions dans la zone euro. Par rapport au mois précédent, le chômage reste stable alors qu'en comparaison à août 2012, le taux de chômage est en hausse puisqu'il était à 11,5% pour la zone euro et 10,6% pour l'Union européenne. Les pays les plus fragilisés

sont l'Espagne et la Grèce, avec respectivement 26,2% et 27,9%, où les dernières données disponibles datent de juin 2013. En revanche, les pays affichant le plus bas taux de chômage sont l'Autriche (4,9%), l'Allemagne (5,2%) et le Luxembourg (5,8%)... [Lire la suite](#)

Études/rapports :

L'Irlande, la Grèce et le Portugal ont reçu 90% des prêts accordés par le FMI en 2013



Selon le rapport annuel du FMI publié le 1er octobre 2013, l'Irlande, la Grèce et le Portugal, tous les trois sous assistance financière, ont reçu 90% des prêts accordés par le Fonds dans son exercice 2013 terminé en avril. Tous les fonds ont été débloqués dans le cadre des plans de sauvetage élaborés avec la Commission européenne et la BCE. Selon le rapport, l'Irlande a reçu 4 milliards de dollars, le Portugal, 3,6 milliards, et la Grèce, 3,2 milliards... [Lire la suite](#)

Publications :

Atlas de l'influence française au XXIe siècle



Les éditions Robert Laffont et l'Institut français publient un atlas sur l'influence française au XXIe siècle dirigé par Michel Foucher, géographe et membre du comité scientifique de la Fondation Robert Schuman. A travers des comparaisons avec les autres puissances mondiales, l'atlas analyse la place réelle de la France, mais aussi la façon dont elle est perçue d'une nation à l'autre. Au-delà d'un simple état des lieux, cet atlas affirme et démontre, cartes à l'appui, l'ampleur du pouvoir d'influence "à la française" à travers le monde... [Lire la suite](#)

"La guerre la plus longue. L'Occident dans le piège afghan"



Le 25 septembre 2013, les éditions Calmann-Lévy ont publié l'ouvrage d'Hervé Asquin intitulé "La guerre la plus longue. L'Occident dans le piège afghan". Ce livre dresse le bilan d'une guerre longue et coûteuse pour l'Occident. L'auteur fustige l'"interminable conflit afghan", guerre "asymétrique", par laquelle aucune des calamités qui ravageaient l'Afghanistan n'a été endiguée... [Lire la suite](#)

Culture :

Foire du livre de Francfort



Du 9 au 13 octobre 2013 se déroule la nouvelle édition de la prestigieuse foire du livre de Francfort, rendez-vous mondial des professionnels du livre. Le Brésil, l'auto-édition et les start-up seront à l'honneur. 7 100 exposants venant du monde entier seront présents. "Nous avons 39% des auteurs qui viennent de pays de langue allemande, comme l'Allemagne, l'Autriche ou le Luxembourg, le reste est international", a précisé le directeur Jürgen Boos. La manifestation devrait accueillir 250 000 visiteurs durant les cinq jours... [Lire la suite](#)

Exposition consacrée à Félix Vallotton



L'exposition "Félix Vallotton : Le feu sous la glace" se tient au Grand Palais à Paris jusqu'au 20 janvier 2014, et propose la redécouverte du travail de Félix Vallotton (1865-1925), artiste franco-suisse inclassable, peintre et graveur sur bois au style à la fois très personnel et résolument moderne, qui a appartenu au groupe des Nabis. Reconnaisables entre toutes, ses toiles se distinguent par des couleurs raffinées et un dessin précis découpant la forme. Cette exposition de quelque 170 peintures et gravures est la première rétrospective consacrée à Vallotton par un musée parisien depuis près d'un demi-siècle... [Lire la suite](#)

"Georg Baselitz. Histoires de fond"



Le musée "Galerie Neue Meister" à Dresde consacre jusqu'au 2 décembre 2013 une exposition à l'artiste allemand Georg Baselitz (né en 1938), intitulée "Histoires de fond" ("Hintergrundgeschichten"). Baselitz lui-même a mis en place cette exposition à l'invitation du musée pour fêter ses 75 années. Pour cette exposition, Baselitz dialogue avec les vieux maîtres comme Cranach, Vermeer, Rembrandt,

Rayski, Monet et Caspar David Friedrich ; les visiteurs pourront ainsi apprécier les reproductions à côté des oeuvres de Baselitz... [Lire la suite](#)

Joan Miró à la cathédrale de Burgos en Espagne



Jusqu'au 20 janvier 2014, le Musée "Reina Sofia" et le Musée de Seattle consacrent une exposition, dans la cathédrale de Burgos, aux oeuvres de Joan Miró. L'exposition se concentre sur la production du peintre des années 1963 à 1981. Au total, sont présentés 18 peintures, 8 dessins et 27 sculptures... [Lire la suite](#)

"Andy Warhol. Life, Death and Beauty" à Mons



L'exposition "Andy Warhol. Life, Death and Beauty" organisé par les Beaux-Art Mons, à Mons, est présentée jusqu'au 19 janvier 2014. L'événement est produit par 'The Andy Warhol Museum de Pittsburgh', sous le commissariat de Gianni Mercurio. Des oeuvres rarement présentées en Europe sont ainsi accessibles au public... [Lire la suite](#)

L'histoire de l'Italie à travers les carrosses



Jusqu'au 2 février 2014, le palais royal de La Vènerie à Turin, en collaboration avec le Quirinal de Rome et le Musée de Palais Pitti à Florence, organise une exposition sur les carrosses utilisés par les souverains italiens entre le XVIIIème et XIXème siècle. A partir des Etats pré-unitaires jusqu'à la proclamation de Rome comme capitale, l'exposition présente les carrosses des Bourbons de Naples, des rois de Sardaigne, et du Grand-Duc de Toscane. Parmi les carrosses présentés figure le Berlingot de 1789, l'un des derniers symboles de l'Ancien régime, qui avait appartenu à Victor Emmanuel Ier... [Lire la suite](#)

L'Agenda :



7 et 8 octobre
Luxembourg
Conseil "Justice et Affaires intérieures"



7 au 10 octobre
Strasbourg
Session plénière du Parlement européen



10 octobre
Luxembourg
Conseil Transports, Télécommunications et Energie



11-13 octobre
Washington
Réunions d'automne du FMI et de la Banque mondiale



14 octobre
Luxembourg
Réunion de l'Eurogroupe

Luxembourg
Conseil Environnement

La Lettre est également disponible dans les versions suivantes :



 J'aime la Lettre de la Fondation Robert Schuman

Les rédacteurs de la Lettre :

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest ;
Antonello Cadinu, Victoria de Posson, Anouk Richard, Bianka Szirják

Rédacteur en chef : Pauline Massis Desmarest
Directeur de la publication : Pascale Joannin

Contact / suggestion
info@robert-schuman.eu

La Fondation Robert Schuman, créée en 1991 et reconnue d'utilité publique, est le principal centre de recherches français sur l'Europe. Elle développe des études sur l'Union européenne et ses politiques et en promeut le contenu en France, en Europe et à l'étranger. Elle provoque, enrichit et stimule le débat européen par ses recherches, ses publications et l'organisation de conférences. La Fondation est présidée par M. Jean-Dominique Giuliani.

Vous ne souhaitez plus recevoir nos lettres ? {LINK}